

Zonas Económicas buscan superar modelo de ensamblaje

Autor Administrator
Monday, 09 de October de 2017
Modificado el Monday, 09 de October de 2017

El ministro de Planificación Ricardo Menéndez expresó que las empresas que inviertan en estas Zonas tendrán un esquema de preferencia en tasas de impuestos, procesos arancelarios y políticas crediticias.

Caracas.- Además de dejar atrás el rentismo petrolero, a través de una nueva economía productiva, nuestro país se prepara para ir al encuentro de una industria que deje de ser "de ensamblaje", y en ello se fundamenta la propuesta de continuar las Zonas Económicas Especiales, asegura el vicepresidente de Planificación, Ricardo Menéndez.

Según explica, estos espacios geográficos serán promovidos con inversiones directas en tecnología y capacitación, con un marco legal para establecer condiciones idóneas para el crecimiento industrial.

Cabe citar que desde el año 2014, se han establecido cuatro zonas: Paraguari (Falcón), Fronteriza Ureña-San Antonio (Táchira), Faja Petrolífera del Orinoco y Puerto Cabello-Morón (Carabobo).

En sintonía con el empresariado nacional, se ampliará la infraestructura industrial de acuerdo a las potencialidades económicas y al mismo tiempo, se trabajará en fortalecer el sistema educativo, cita el también ministro de Planificación.

De acuerdo al trabajo realizado hasta ahora, las empresas que inviertan en estas zonas tendrán un esquema de preferencia en tasas de impuestos, procesos arancelarios y políticas crediticias. "Se trata de disponer de las condiciones idóneas para instalarse".

Aclara que el aporte de tecnología será un elemento importante. Menéndez reitera que el objetivo es superar la "economía del viejo ensamblaje" que existe en el país. Explica que las zonas buscan hacer un uso interno e intenso del capital para "diversificar las fuentes de inversiones" y generar divisas.

Es por ello que un grupo de trabajo se encuentra en China para la formación y administración de estos espacios. Al hacer un balance, menciona que en esta preparación se encuentran adelantados, para la creación de nuevas líneas de producción, ya priorizadas.

Resalta que en este proceso, se incluye la creación de los Consejos de Gestión, como unidades de gobierno, para lo cual se desarrolla la especialización que consiste en la organización del Ejecutivo Nacional y el regional, para articular un plan integral de desarrollo de transporte, servicios, social, educativo e infraestructura.

En todas las zonas, expresó Menéndez, se instalarán los comités que permitirán la formulación de trabajos concretos, expansión de aeropuertos, funcionamiento de puertos, taquillas únicas e incentivos desde el punto de vista económico.

Avances

Está en marcha la definición de funcionamiento de la Zona Económica de Puerto Cabello-Morón. De acuerdo con las estimaciones de Planificación, el alcance de los programas, incluirá a la población joven de los estados Carabobo, Yaracuy, Falcón y Trujillo que permitirán especializarse en los más altos estándares académico y técnico para la producción.

Menéndez resaltó que esta zona aporta el 40% de la movilidad nacional. Es el punto de mayor accesibilidad del territorio nacional y allí se encuentra la autopista Regional del Centro y el sistema ferroviario Barquisimeto-Araure que conecta con el centro granero del país y a esto se suma un centro industrial de Barquisimeto.

En esta zona, agregó el ministro, se desarrollará la especialización en petroquímica, automotriz y maquinaria. Los equipos han trabajado en las tabulaciones económicas, han realizado rondas de trabajo con empresas chinas para el desarrollo de maquinaria, neumáticos y tecnológico.

En Paraguaná existe la especialización tecnológica vinculada a las fuentes de energía y en Punto Fijo, se realiza la adecuación para la construcción de parques industriales y centros de almacenaje, como el rendimiento de la empresa Venezolana de Industria Tecnológica (VIT).

En el caso de Trujillo, se crearán espacios para el desarrollo del comercio y un esquema para divisas convertibles el ministro informó que desarrollará la especialización en el sector textil y metalmeccánica.

http://www.eluniversal.com/noticias/economia/zonas-economicas-buscan-superar-modelo-ensamblaje_673051